

ればならない。
平成二十三年三月に発生
した東北地方太平洋沖地震
(東日本大震災)を受け、
同年八月に内閣府に設置さ
れた「首都直下地震モデル
検討会」は、様々な地震を
対象に加えて、最新の科学

東京都も被害を最小化する
防災都市づくりに取り組ん
でいる。高架道路や鉄道、
電気、ガス、水道などのイ
ンフラ施設の耐震化はかな
り進む一方、木造密集地域
の改善、沿道建築物の不燃
化、延焼遮断帯などはまだ
未整備だ。防災対策の
国は、日本の國民生活や経済活動に
大きな支障が生じる。また
政府機関などの業務が停止
すれば、災害対策本部の活
動にも支障をきたし、消火
活動や救命救助活動の遅れ
で被害を拡大しかねない。
首都圏で想定される巨大

「首都直下地震モデル検討会」は今回、マグニチュード八クラスの地震を検討対象から外した。しかし、

平成二年の秋の臨時国会で、衆参両議院において「国会等の移転に関する決議」が採択され、平成四年には「国会等の移転に関する法律」が成立した。移転候補

候補地を決定し、首都機能移転に取り組むべきだ。富士山の噴火の可能性もある中で、危機管理対策としてわが国の将来を左右する大事業に国会が先頭に立つて取り組むべきである。

日本地震学会が平成二十一年九月に開催した学術大会で、迫りくる首都直下地震に備えて、首都機能を地方へ移転せよとの提言がなされた。「三十年以内に七〇%」と発表されているが、マグニチュード七クラスの首都圏直下型地震はいつ起きても不思議ではない。巨大地震は避けられないだけにいかにその被害を少なくするかに知恵を結集しなければならない。

揺れによる全壊家屋が約七万五千棟、建物倒壊による死者は約一万千人、地震による焼失は約四十一万二千棟、火災による死者は約一万六千人、経済被害は約九十五兆円にのぼるとされている。マグニチュード八クラスでは、死者は七万人、経済被害は百六十兆円に上ると試算している。こうした予測を受けて、東京都も被害を最小化する防災都市づくりに取り組ん

興までの道のりは困難を極めることは確かだ。

脆弱な首都圏

首都圏直下地震の被害は甚大な人的、経済的損失だけではない。首都圏には、わが国の政治、行政、経済の中枢を担う機関が高度に集まっている。このため直下の地震により、これらの中枢機能が麻痺すれば、政治も経済もストップし、全

地震の五種類がある。
①のタイプが直下型
だが、関東地方の南部
マグニチュード八九
地震も二百年～四百年
で起きている。大正震
(一九二三) 九月一日
生した「大正関東地震
東大震災」は、相模
の境界付近のプレート
によつて神奈川県、
より約二百年前の一

地震ではスの間隔二年間に発関ラフのズ震源の八それ行政機能の分離の一極集中化が進かし、その後も、の機能移転構想が筑園都市の誕生とな昭和三十年代にお首都移転が論議されラフが首都として抱などの問題点が指京が首都として抱めに決定的なのがの移転だ。明治中危機管理の一

は論議もされていな
片隅に追いやられ
するた
都機能
都機能の移転は
対応力の強化ばかり
く、東京一極集中の
肥大化した中央省庁
など国政全般の改革
もつながる。また、
いう情報通信技術に
土全体のネットワー
の促進にもつながり
全体の効率化をもた
とが期待できる。三
都圏へ
政治・
要性が

災害はなほに正、整理などにGとする国構築社会すこ年先。

東京が政治、行政ばかりか経済などの中枢が集中した首都である限り、必ず襲来するマグニチュード七・八クラスの大地震で人的、経済的被害は甚大となる。中枢機能が麻痺し、国民全体の生活も多大な支障をきたすことになり、復興は容易ではない。国会議員は、すでに制定されている「国会等の移転に関する法律」を遵守し、速やかに候補地の選定を行い、具体的な作業に取り組むべきである。

国会は首都機能移転に取り組め

政治と経済を分離し災害対応力の強化を

日本時事評論

編集・発行
日本時事評論社
75-0817
市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
X 083-928-1113
□編集部□
電話 050-3532-5149
X 083-922-3167
読料 年4,800円
更振替01590-1-25226

日本時事評論 検索
www.nipponjijihyoron.co.jp
購読申し込み、書籍の
案内、過去の記事の紹
介は本紙公式ウェブサ
イトまで。スマートフォ
ンからのアクセスは右
下のQR
コードを
ご利用く
ださい。

紙面案內

- ② 日弁連の政治活動の禁止を／巷靈
③ 二重国籍者に国會議員の資格なし／草木本
④ 教育に思想的対立を持ち込むな
⑤ 学び舎教科書を斬る⑥ 小さな種の物語

〈天録時評〉

ショッピングシティ・ベル内 コジ一店

福井県丹生郡越前町陶の谷28-10
協和テキスタイル 様式
TEL 0778-32-3039
kyowatex@angel.ocn.ne.jp

洋品
ファッショナルーム
モア

原料づくりから製品づくりまで
絹と共に、「シルクの総合メーカー」



MAYUYA

安達株式会社

〒990-0301
山形県東村山郡山辺町大字山辺1077番地の2
TEL(代表) (023) 664-5063
FAX (023) 664-5142
<http://www.mayuya.co.jp>

PCCC 新潟陸運局認可/新自貸第267号
有限公司 ピーシーニューコックセンター
代表取締役 安達 俊男
本社 〒997-0341
山形県鶴岡市下山添字一里塚65
TEL (0235) 57-2885
FAX (0235) 57-2830
山形営業所 〒990-0401
山形県東村山郡中山町大字長崎1259-1
TEL (023) 662-6561
FAX (023) 662-3532

空調・給排水・衛生設備工事
(管工事一式)
西木戸工業
代表者 西木戸 勝久
〒811-1347
福岡市南区野多目2丁目26-4
TEL・FAX 092-566-6595

けとばし亭
熊本直送 馬・豚・牛 馬刺し・焼肉
17:00～2:00
(オーダーストップ)
定休日 月曜日
岩出市森107-3 プラザモリ
0736-62-0114

税理士法人 名古屋
トラスト会計
代表社員 奥野 賢二
税理士

<天録時評>

二重国籍者に国会議員の資格はない

公職選挙法の被選挙権規定を見直せ

蓮舫議員の二重国籍の問題は、現在も解決していない。うやむやにされたまま消し去られようとしている。しかし、国の政治を担う議員の二重国籍問題は、国会議員としての資格を問われる大きな問題だ。国籍法では二重国籍は禁止されているが、法の運用が的確にされていない現状がある。二重国籍を持つ人が国会議員になれないようにするために、公職選挙法で「二重国籍者には被選挙権を与えないことを明記するなどの対策が不可欠である。

二重国籍は法律違反

今から三年前、蓮舫議員が民進党代表選に立候補する際に、二重国籍であることが明らかになった。その後、蓮舫議員は記者会見で自らの台湾籍が残っていたことを発表し謝罪したが、これを発表し謝罪したことなく国会議員を辞めることなく今日に至っている。そして時間が経つにつれて、国会議員の二重国籍問題はうやむやにされたまま消し去られようとしている。

日本以外でも二重国籍問題は生じているが、日本のように対応は甘くない。例で、二重国籍者は、一定期

えば、オーストラリアでは昨年五月、選挙当時に二重国籍を保有していたとして議員五人の議員資格が無効となった。オーストラリア憲法で、二重国籍保有者が選挙で公職に就くことを禁止しており、議員不適格との判断を示した。インドネシアでも二〇一六年八月、エネルギー・鉱物資源相だったアルチャンドラ・タハル氏が、米国との二重国籍が指摘され解任された。

わが国も、国籍法で、すべての日本国民に二重国籍を禁止している。第十四条で、二重国籍者は、一定期

国益に悪影響

蓮舫議員の二重国籍問題が明らかになつた時、わが国的一部のメディアや有識

者からは、「二重国籍の何が問題なのか」という意見があつた。そして、イギリスや米国など、政治家の二重国籍を認めている国もあり、わが国でも認めるべきだなどの論調も聞かれた。

しかし、もし政治家の二重国籍を認めれば、外交で日本ともう一つの国籍の国が対立した場合、どちらの立場に立つかといった問題が生じる。そして、わが国以外の国に立つて行動をとった場合、わが国の国益や安全保障等で大きな不利益を被ることになる。

政治家の二重国籍が許されているアメリカでも、大統領に関しては、合衆国憲法の第二条で「出生による合衆国市民以外は大統領になることはできない」と明確に規定されている。なぜなら、米国の大統領は条約の締結権や大統領令の発令などの行政権と、連邦議会両院を通過した法案の拒否権、そして最高司令官としての軍隊の指揮権などの大きな権限を持っている。米国以外の国籍を持つ人が大統領になれば米国の国益に反する行動を探る可能性があるからだ。

国籍法では、第十五条で「法務大臣は、外国の国籍を有する日本国民で前条第一項に定める期限内に日本に在する者で年齢満二十五年以上の者」と規定している。つまり、日本国籍を有する者で年齢満二十五年以上の者で、衆議院議員や参議院議員、都道府県議会議員に立候補することができる。しかし、二重国籍についてはまったく触れられていない。二重国籍を持つ人は「被選挙権を有しない」とする規定を明記すること

が必要である。

また、二重国籍者の立候補を防止するために、立候補者一人一人に「外国籍を有しているか」という質問を届出書に設け、国籍離脱を証明する書類の提出を求めるようすべきである。

なれば総理大臣に任命される可能性がある。蓮舫議員の改定が不可欠だ。公職選挙法では、被選挙権について、衆議院議員は「日本國民で年齢満三十年以上の者」、都道府県議会議員は「日本國民かつその選挙権を有する者で年齢満二十五年以上の者」と規定している。

つまり、日本国籍を有する者で年齢満二十五年以上の者で、衆議院議員や参議院議員は「日本國民で年齢満三十年以上の者」、都道府県議会議員は「日本國民かつその選挙権を有する者」、参議院議員は「日本國民で年齢満二十五年以上の者」と規定している。

うにするには、公職選挙法の改正が不可欠だ。公職選

員が選挙で当選して、もし

総理大臣になれば、外交や

安全保障などで、わが国

のよう二重国籍を持つ議員になることを阻止しなければならない。

選挙法の改定を

国籍法では、第十五条で

「法務大臣は、

「日本國民かつその選挙権を有する者」、都道府県議会議員は「日本國民かつその選挙権を有する者」、参議院議員は「日本國民で年齢満三十年以上の者」と規定している。

つまり、日本国籍を有する者で年齢満二十五年以上の者で、衆議院議員や参議院議員は「日本國民で年齢満三十年以上の者」と規定している。

BSL(バイオセーフティレベル)の分類	
	扱うことができる病原体
BSL-1	ワクチンや動物に無害な病原体
BSL-2	はしかウイルス インフルエンザウイルスなど
BSL-3	狂犬病ウイルス 結核菌 鳥インフルエンザウイルスなど
BSL-4	エボラウイルス ラッサウイルス 天然痘ウイルスなど

脆弱な感染症対策

長崎大学が、エボラ出血熱などの感染症の原因となる最高度に危険な病原体を扱う施設（以下、BSL-4）の建設を行つてゐる。これに対し、大学の近隣住民らで作る市民団体は、危険なウイルスが漏洩するおそれがあり、不安の中での生活が強いられるなどとして施設建設に反対してゐる。この施設の安全性は十分に確立されており、危険な感染症に迅速に対応し、社会の安全安心を確保するために必要な施設である。国民の生命を守るという視点に立ち、建設反対運動は直ちに止めるべきである。

BSL-4施設の建設反対運動は中止を

卷之三

う病原体は、WHO（世界保健機関）の基準に従つて各国内で決められる。基本的には、ワクチンや治療薬がなく、感染した場合に致死率の高い感染症の病原体で、エボラウイルス、マールブルグウイルス、ラツサウイルスなどが含まれる。

これらのウイルスによる感染症や、発症原因が分からぬい新しい感染症が発症した場合、どんな病原体が原因のかなどを迅速に突き

建設反対団体が反対理由を掲げている施設からの病院の漏洩だが、安全対策は十分に行われている。長大学感染症共同研究拠点は、ウェブサイト上で感症とBSL-4施設に関するQ&Aを公開し、扱うイルスや施設の安全性について、国民の質問に答える。それを見ると、施

もインド、台湾、シンガポール、中国、韓国で設置されている。このうち、早い施設では一九六〇年代から研究が行われているが、これまでウイルスの外部漏洩は、どの施設も一度も起こっていない。施設内で研究する人にとっては自分自身が感染しないよう十分注意を払わなければならないだろうが、周辺地域に住む人々にとつては、反対派が指摘するような危険な施設

アフリカで猛威を振るうエボラ出血熱やラッサ熱などの新興感染症が、継続的に出現している。

危険な病原体がわが国に入り込み、感染症が蔓延するのを防ぐためにも、BSL-4施設の建設は不可欠である。施設周辺の地域住民は、国民の生命を守るために施設建設に理解を示して、反対運動は直ちに中止すべきだ。

<p>味のおもてなし 大切に</p> <p>和食レストラン</p> <h1>あす花亭 萩店</h1> <p>〒758-0025 萩市土原606番地 TEL (0838) 22-7558 FAX (0838) 26-6323</p>	<p>贈答品・制服・作業服のことなら</p> <h2>ギフトつつい</h2>  <p>感謝の心をつなぐ贈り物</p> <p>筒井順督 TUTUI MUNETADA</p> <p>〒758-0011 萩市大字椿東369-17 電話 0838-21-7754 携帯 090-7895-6231</p>
---	---

採介藻漁業	新嘉洋
神 幸 丸	幸 生 丸
刀祢 隆	長岡 広治
萩 市 大 島	山口県萩市大島514

錄時評》

第1922号 令和元年6月21日（毎月第1・第3金曜日発行）

日本時事評論

大学の疲弊が叫ばれ、科学技術立国 の基盤が失われようとしている。若手研究者の育成こそがわが国の将来を決定するにもかかわらず、多くの博士課程修了者が不安定な非正規職員から抜け出せない。その原因は大学の予算の削減にある。大学の研究や教育への支出は未来への投資であり、一律の幼稚教育無償化を止めて、大学への予算増加にこそ振り向けるべきだ。

その結果、正規職員が減り、非正規職員などが増えている。東京大学でも法人化前には非正規職員は百人程度だったが、平成二十九年には約五千三百人まで増えている。また、千二百人以上の非常勤講師がいるが、

の定員枠を拡大したことか
一つの原因だ。その結果、
平成十年代から博士課程修
了者が増加し、それまで年
六千人程度だったが、平成
二十五年には約一万八千人
と急増したためだ。

金を配分する政策も効果を上げていない。総合戦略の立案を担う司令塔として、政府は平成十三年に総合科学技術会議を設立したが、その結果として「若手が自ら的に研究テーマを選ぶことが、どんどんなくなつて

半分に過ぎない。しかし、文科省の科学技術・学術政策研究所の調査によると、すでに人口百万人当たりの博士号・修士号取得者は減少し続けている。欧米や中国、韓国などの主要国の中で減っているのはわが国だ。

建設
有限会社

若手研究者が研究に打ち込む環境整備を

〈天錄時評〉

科学技術立国に大学の予算増が必須

を得ない。

博士課程修了者
未来への投資

島307-13
-2008(代)
-2616

島307-1
-2008(代)
-2616

13
2008(代)
2616

2016-1
34-4112

<天録時評>

学び舎の歴史教科書を斬る(11)

アジア諸国の独立が理解できない記述

わが国は、「歐米諸国によるアジアの植民地を解放し、大東亜共栄圏を設立してアジアの自立を目指す」ことを掲げて、大東亜戦争を戦った。日本軍がアジア各地で勝利したことが、インドやインドネシア、ビルマやラオス、ベトナムなどの戦後の独立に繋がった。しかし、学び舎の中学校歴史教科書(以下、学び舎)では、日本軍が東南アジアを侵略する目的で始めた戦争であるかのような記述をしており、生徒はわが国がアジア各国の独立に果たした役割を理解できない。

日本だけが悪者?

一九四一年十二月八日、日本軍はハワイの真珠湾攻撃とともに、英領のマレー

「小さな種子の物語」
作・画 野村 典成
「小さな種子の物語」
26

善の種子3

金次郎は、邪魔くりの名人の豊田正作が来てからと金次郎は、なぜこんなに道理の分からぬ者がいるのかと、大いに悩み、ついには小田原に帰郷のおり、用事を済ませると、とうとう姿をくらましたのでした。何ヵ月たつても金次郎が帰って来ないので、桜町では大騒ぎになりました。小田原藩に尋ねねたりしても、行き先は分からず、金次郎の同

日本だけが悪者?
一九四一年十二月八日、日本軍はハワイの真珠湾攻撃とともに、英領のマレー

半島に奇襲上陸し、シンガポールまで進攻を始めた。そして、日本政府は一九三七年からの支那事変を含めて大東亜戦争と命名した。

僚や農民たちはもう二度と金次郎は帰つて来ないのではと、心配するのでした。当の金次郎は、心を休めるためか、箱根に行つたり伊豆の湯治場で温泉に入つたりしていましたが、「そろそろ帰らないとまずいかな」と思うものの、いつこまでも足が桜町の方へ向きました。一応北へ向かつていましたが、ふと思つたつて東へそれで、成田山新勝寺へお参りしました。そこで二十一日間の断食修行に入り、悟つたことがあります。

日本だけが悪者?
一九四一年十二月八日、日本軍はハワイの真珠湾攻撃とともに、英領のマレー

半島に奇襲上陸し、シンガポールまで進攻を始めた。そして、日本政府は一九三七年からの支那事変を含めて大東亜戦争と命名した。

僚や農民たちはもう二度と金次郎は帰つて来ないのではと、心配するのでした。当の金次郎は、心を休めるためか、箱根に行つたり伊豆の湯治場で温泉に入つたりしていましたが、「そろそろ帰らないとまずいかな」と思うものの、いつこまでも足が桜町の方へ向きました。一応北へ向かつていましたが、ふと思つたつて東へそれで、成田山新勝寺へお参りしました。そこで二十一日間の断食修行に入り、悟つたことがあります。

半島に奇襲上陸し、シンガ

ポールまで進攻を始めた。

そして、日本政府は一九三七年からの支那事変を含めて大東亜戦争と命名した。

半島に奇襲上陸し、シンガ

ポールまで進攻を始めた。

そして、日本政府は一九三七年からの支那事変を含めて大東亯戦争と命名した。

半島に奇襲上陸し、シンガ

吉原恒雄 拓殖大学元教授の

国際見る 社会



293

武力弾圧

——中国の首都北京の天安門広場で、民主化を求める学生・青年の集会を人民解放軍が武力で鎮圧した事件から今年で三十年になり、日本のマスメディアも大々不思議なのは、他の中国指導者と違つて柔軟な考え方を持ち主と見られた鄧小平氏が中国共産党の指導権を握っていた時に、どうして国民に対しても武力弾圧をしたのでしょうか。

当時は、毛沢東が誘導した文化大革命が終わり、中國社会の大混乱が収まり、鄧小平路線に従つて中国共产党の強権指導が少し緩んだ時期でした。胡耀邦総書記は「百花齊放・百家争鳴」を再提唱して、言論の自由化を推進していました。このため胡総書記は国民党から「開明の指導者」と謳われ、政治改革への期待や支持が高まっていました。

しかし、党内の長老グループを中心とした保守派だけでなく鄧氏も、言論の自由化路線は中国共産党による一党独裁を搖るがすとし

て反発しました。このため胡氏は保守派によって総書記を解任され、改革派ながら稳健派の趙紫陽総理が總書記に就任しました。これによって自由化路線は頓挫しました。

その一方、鄧氏の「鼠を捕るのが良い猫」路線つまり社会主義的自由市場路線

——武力弾圧の死者は何人だつたのでしょうか。

中国政府では魏鳳和国防相が六月二日、「軍による民主化運動の鎮圧は正しい方針だった」と表明しています。同中国共産党の公式発表では「事件による死者は三百十九人」とされています。この事件による死傷者は、中国共産党による厳しい報道規制により、客観的な確定数字と言えるものはありません。日本の中国専門学者の中には、「人民

——当時、欧米諸国を中心とした中国共产党政府の人権無視の行動

——一方的な虐殺

——中国の民主化はどうなっていますか。

——中国の民主化はどうなっていますか。